



平成30年 6月29日  
豊玉南小学校便り

平成30年度 7月号

# とよみなみ

## ライトダウン

校長 風見由起夫

「あしびきの 山鳥の尾の しだり尾の 長々し夜を 独りかも寝む」  
百人一首検定週間が始まり、休み時間には校長室隣の応接室から百人一首が聞こえてきます。廊下には検定を受ける児童が並んでいます。先にご紹介した句は、一番初めに覚える句（青の一番）です。

先日の全校朝会で夏至の話をしました。夏至の日は一年で一番昼の時間が長い日です。「長々し夜」どころか短い夜なのですが、夏至の話に関連させて、子供たちにはライトダウンキャンペーンのことを紹介しました。

環境省は、平成15年から地球温暖化防止のため、夏至の日から七夕までの間、ライトアップ施設や家庭の照明を消していただくよう呼び掛ける「CO<sub>2</sub>削減 ライトダウンキャンペーン」を毎年実施しています。特に夏至の日と七夕は、午後8時から10時の間、全国のライトアップ施設が一斉消灯するそうです。東京タワー、東京スカイツリーも消灯するそうです。

温暖化防止のための消灯ですが、ライトダウンの写真を見て、私は、東日本大震災後の電力不足、計画停電を思い出します。私は当時小平市に勤めていました。当日は大きな揺れで校舎の内壁が一部はがれ、児童の引渡しが深夜にまで及びました。また、その後しばらく続いた計画停電（電力不足を補うために時間を決めて停電となりました）には苦勞しました。給食食器用の熱風保管庫が使用できないため、給食を盛り付ける器を子供たちが持ってくる。下校時、点灯しない信号の代わりに、教職員が横断歩道に立って、安全を見守る。停電時、懐中電灯を使ってプリントの添削をしている教師もいました。

電気のある生活がとてもありがたいことを痛切に感じた時期でした。時が経つにつれて、恥ずかしいことに節電、省エネルギーの気持ちが少しずつ薄れ掛けています。日本語の「もったいない」という言葉が世界に紹介されたように、私たちには物を大切に使う、大事にする気持ちがあるはずです。そんな当たり前の気持ちをもう一度、子供たちと確認していきます。

## 7月の行事予定

- |   |                                 |
|---|---------------------------------|
| 2日（月）委員会活動  |                                 |
| 4日（水）安全指導日  |                                 |
| 5日（木）都学力調査（5年） 歯磨指導（3年）2～4校時                        |                                 |
| 6日（金）社会科見学（4年）                                      |                                 |
| 11日（水）避難訓練  | 【夏季プール】※土・日を除く                  |
| 13日（金）セーフティ教室                                       | 7月24日（火）～8月 3日（金）               |
| 14日（土）土曜公開 3時間授業<br>情報モラル講習会（5年・保護者）<br>水道キャラバン（4年） | 8月22日（水）～8月29日（水）               |
| 16日（月）海の日   | 【6年生プール特別授業】                    |
| 17日（火）補充教室  | 8月29日（水）・30日（木）                 |
| 19日（木）歯磨指導（4年）2～4校時                                 | 【夏休み中の補充教室】                     |
| 20日（金）1学期終業式  | 7月24日（火）～27日（金）                 |
| 21日（日）夏季休業日始  | ※学年ごとに実施日が異なります。<br>改めてお知らせします。 |

## ものを大切にしよう

これまでに使った学用品にしっかりと記名がされているかをご確認下さい。また、各教科のノートやのり、絵の具等使い切ってしまったものは補充をお願いいたします。使い続けられるものを確認したり工夫をしたりして、ものを大切につかう心を育てられるよう指導していきます。

### 〈夏休みの水泳について〉

水泳担当 齋藤 剛

6月18日に5・6年が全校の代表としてプール開きを行いました。当日は天候不良のためプールではなく、体育館で行いました。1年生も着替えの練習を済ませ、プールに入ることができるようになりました。一人一人が自分の目標に向かい、安全に楽しく学習を進め、力を伸ばせるよう指導していきます。

さて、今年度も夏休み期間中に、合計15回(6年生のみ16回)の水泳指導を行います。個々の泳力を伸ばすとともに、夏休みでなかなか会えない友達とも顔を合わせ、楽しい時間を過ごして欲しいと思います。子供たちがたくさん参加できるよう、ご家庭でのご協力をお願いします。夏休み期間中の指導日はプールカードに書いていますのでご確認ください。

また、昨年度に引き続き、夏休み後半の練習は級別の練習になります(3年生以上)。検定日は、7月27日、8月3日、8月24日、8月29日の4回(13～10級は随時)です。カード(検温・捺印)の記入漏れや道具忘れがあった場合、プールに入ることができません。カード、持ち物の確認をお願いします。また、登下校時には校帽を着用し安全や熱中症対策についても、ご協力いただけますようお願いいたします。

### 〈1年生の窓〉

1年担任 柳堀 貴子

入学して約3か月が経ちました。初めは緊張している子、不安そうな子の姿が見られましたが、上級生のおかげで、集団登校や朝の支度、学習の準備などを学び、少しずつ学校のリズムに慣れてきました。

学習中はとても意欲的に参加し、平仮名や数字も上手に書けるようになってきました。算数では、一桁の足し算と引き算を学習中です。生活科では、2年生に朝顔の種の植え方を教えてもらい、みんな嬉しそうに水やりをしています。

給食の時間は、協力して上手に配膳ができるようになってきました。苦手な食べ物や、初めて食べる物も、少しずつ食べられるように頑張っています。

学習や学校生活のなかで、友達とかわりが広がってきています。相手の気持ちを考えたり、自分の気持ちを上手に伝えたりできるよう、指導していきます。

様々なことに意欲的に取り組んでいますので、ご家庭でも、励ましの声かけをよろしくお願いいたします。

#### ◇給食費 引き落とし日

- ①7月 5日(木) ②7月18日(水)  
入金をよろしくお願いいたします。

### 〈災害発生時にむけての取組〉

豊玉南小学校では、練馬区教育委員会の通達を受け、教職員による通学路の一斉安全点検を実施しました。点検結果は区教委区委員会に報告し、今後の区の対応につなげていきます。

また、本校では緊急地震速報を校内の非常放送に連動させる装置を設置し、本年度4月から運用しています。大きな揺れが来る前に、少しでも早く揺れに供える姿勢がとれるよう訓練しています。

東日本大震災では、電話、携帯電話の機能がダウンし、連絡がとりにくい状況が発生しました。メールの配信も万全とはいえませんが、電話、携帯電話に比べて、一斉に送信することができる点で有効です。学校連絡メールにまだ登録されていない方は、この機会に是非登録してください。

今後も災害発生時にむけた本校の取組に、ご理解とご協力をお願いいたします。